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Protokoll AG Ehrenamt 
Montag, 02.03.2020, 14:00 Uhr 

 
 
Ort: Am Neuen Palais 
 Haus 9, Raum 2.07 
 
Teilnehmende: 
Hr. Albrecht, Fr. Obst, Hr. Okonek, Fr. Shirchinbal, Hr. Beier, Hr. Binder, Fr. v. Kempen, Hr. Kühling, Fr. 
Sumpf 
 
TOP 1: Vorstellung des eingegangenen Antrags für die AG Ehrenamt 
 
Frau Sumpf stellt den eingegangenen Antrag für die Gründung der AG Ehrenamt kurz vor. Es wird 
kurz diskutiert, was die verschiedenen Teilnehmer_innen für Vorstellungen zu den Inhalten haben.  
Es soll in einem Zeitraum von ca. einem Jahr ein Treffen pro Quartal geben. Die Ergebnisse sollen 
nach einem Jahr im Senat vorgestellt werden. 
 
TOP 2: Ziele und Maßnahmen  
 

- Transparenz allein genügt nicht, Anreize in Form von Belohnung oder Rahmenbedingungen 
für Motivation für mehr Engagement  werden überlegt 

- Die Ursachen der Verringerung des studentischen Engagements könnten identifiziert werden 
- Vorbereitungszeit mit einer Woche Vorlauf knapp – Digitale Lösung wäre gut 
- Geschäftsordnung sieht 1 Woche Vorlauf vor, Änderung wäre sehr langwierig und kompliziert 
- HS-Informationstag / Einführungsveranst.  Für 1. Semester sollte organisiert werden 
- Fachschaftsratkontakt: 1. Semester könnte Fyler ausgeben und Gremieninformationsabend 

veranstalten  unterstützen? 
- Ausschreibungen könnten über Unilist bekannt gemacht werden 
- für Fachschaftsräte Flyer oder Webauftritt bearbeiten, Organigramme zur Verfügung stellen 
- Eine Bescheinigung standardisieren, nicht individuelle Lösung für Engagement in 

Fachschaftsrat 
- Tagesordnungen könnten öffentlich bekannt gemacht werden 

 
Aktuelles Vorgehen der DEF: 4 Tage Einführung durch Fachschaftsrat = anderer Empfang als bei 
anderen Fakultäten - deshalb schon mehr Awareness , intensivere Betreuung , Wiso-FR macht das 
auch so in Zusammenarbeit mit einer Person in Fakultät, die Huwi hat auch eine 
Einführungsveranstaltung. 
 
Es soll in einem Zeitraum von ca. einem Jahr ein Konzept entwickelt werden, dass die Arbeit der 
Fachschaftsräte stärkt, Veranstaltungen für die Werbung der ehrenamtlichen Arbeit einbezieht und 
ein besseres Marketing (Website und Flyer) beschreibt. 
 
TOP 3: Eherenamtspreis  (Hr. Gödecke) 
 
Herr Gödecke hat nicht teilgenommen, der Punkt wird auf das nächste Treffen verschoben. 
 



 
TOP 3: Festlegung Termine in 2020 
 
Bevorzugt Montagsnachmittag 
Terminvorschläge werden nach Bekanntgabe des Vorlesungsverzeichnis ab Mitte März von Frau 
Sumpf gemailt. 
 
TOP 4: Sonstiges 
 

- Hr. Beier schlägt vor, Leistungspunkte für Ehrenamtsarbeit oder Fachschaftsarbeit zu 
vergeben, wie es laut seiner Info an der TU Dresden, HU Berlin und in Österreich gehandhabt 
wird. Zur Handhabung / Umsetzung und zum Erfolg für die Steigerung des Engagements 
recherchiert Herr Beier und stellt die Ergebnisse beim nächsten Treffen vor. 

 
Aufgaben und Zuständigkeiten: 
 

Aufgabe Zuständigkeit 

Recherche zu LP für Ehrenamtsarbeit Hr. Beier 

Sammlung Gremien und Termine Hr. Okonek 

Vorstellung Best-Practice-Bsp. 
Erstsemesterwoche 

Fr. Obst, Hr. Wolff und Hr. Binder 

Terminumfrage Fr. Sumpf 

Langfristiges Ziel: Konzept Alle 

 
 
Nächster Termin: Tba 


